

## Manifiesto de las XXXIV Jornadas de Crue-Sostenibilidad «Alianzas para un Desarrollo Sostenible: Retos»

## Murcia, 24 de mayo de 2024.

En el marco del XXX aniversario de la Conferencia de Rectores y Rectoras de las Universidades Españolas (CRUE), es fundamental reflexionar sobre el papel que nuestras universidades deben desempeñar en la promoción del desarrollo sostenible. Durante estas tres décadas, CRUE ha sido un pilar esencial en la coordinación de la educación superior y de la investigación universitaria en España, impulsando la calidad académica, la investigación, la transferencia y la innovación.

Las universidades, a través de la investigación, como generadoras y transmisoras del conocimiento a las empresas y la sociedad y como responsables de la educación superior, tenemos la responsabilidad de liderar el camino hacia un futuro más sostenible.

Cara a establecer alianzas, en primer lugar, debemos actuar como modelos ejemplares en la implementación de prácticas sostenibles en todas nuestras actividades, además de incorporar los ODS en los programas de nuestras asignaturas y en la promoción de una cultura de conciencia ambiental en toda la comunidad universitaria y social

Durante las jornadas, se ha trabajado en la emergencia climática, economía social, comunidades energéticas, y en sostenibilidad social. Además, se pudo conocer cómo es un campus gestionado mediante Inteligencia Artificial usando como referente el campus de Espinardo de la Universidad de Murcia. Fue importante también la reflexión sobre los 30 años de la Crue-Sostenibilidad, con la participación de expresidentes de la sectorial, que han aportado su visión de la evolución de la comisión desde su creación.

La Comisión Sectorial apuesta por un compromiso firme para afrontar los retos revisados durante estos dos días. Una vez más, las universidades han dialogado, establecido alianzas, y reafirmado su papel frente a la emergencia climática. Así pues, el pleno de la sectorial de Crue-Sostenibilidad, reunido en la Universidad de Murcia, acordó trasladar a las universidades españolas:

- La responsabilidad que tienen las universidades españolas desde varios frentes: el tecnológico, educativo e investigador.
- La necesidad de buscar un equilibrio entre los tres ejes de la sostenibilidad: el ambiental, el social y el económico.
- En este camino hacia la sostenibilidad no podemos dejar a nadie atrás y que toda ayuda y alianza es necesaria.

Las universidades españolas de CRUE están en una posición privilegiada para liderar el camino hacia un desarrollo sostenible. A través de alianzas estratégicas, compromiso institucional y una educación transformadora, pueden convertirse en agentes de cambio que impulsen un futuro más justo y sostenible para todos. Es necesario actuar con determinación y visión de largo plazo, comprometiéndose con los valores de la sostenibilidad en todas sus dimensiones.

## Sobre Crue-Sostenibilidad

Comisión Sectorial de Crue Universidades Españolas constituida en 2009 y presidida actualmente por el rector de la Universidad de Burgos, Manuel Pérez Mateos. El objetivo de la Comisión es intercambiar las experiencias de las universidades españolas en materia de sostenibilidad, salud, prevención de riesgos laborales y políticas de género e igualdad, así como coordinar y fomentar buenas prácticas y la cooperación en estos ámbitos.